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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONCURSO ‘DE VALORES TE CUENTO’ 
 
PARTICIPAN NIÑOS EN CONCURSO DEL IEEQ 
Un total de siete mil 224 estudiantes de primaria de los 18 municipios de Querétaro, participaron en el concurso 
“De Valores te cuento”, organizado por el Instituto Electoral del Estado (IEEQ). El IEEQ informó que, como en la 
primera categoría, de primero a tercero de primaria, las ganadoras fueron: Natalia Correa Ponce de la escuela 
primaria Independencia en La Purísima, municipio de Arroyo Seco; Scarlett Ortiz Reséndiz de la escuela primaria 5 
de Mayo en Mohonera San Pablo, municipio de Pinal de Amoles, y Judith Arlen Rubio Yáñez de la primaria Profr. 
Daniel Ortiz Esquivel en El Aguacate, municipio de Landa de Matamoros. En la segunda categoría, de cuarto a sexto 
de primaria, se premió a Ansberto Ramírez Trejo de la primaria Miguel Hidalgo en San Pedro Escanela, municipio 
de Pinal de Amoles; Alexis Hernández Ocampo de la primaria Himno Nacional en El Lobo, municipio de Landa de 
Matamoros, y Héctor Emilio Vargas Vega, de la primaria Gabriel Ramos Millán en el municipio de Ezequiel Montes. 
De acuerdo con la información del órgano electoral local, dicho concurso tuvo como objetivo que los menores 
expresaran a través de una historieta su vivencia de los valores democráticos de igualdad, tolerancia, respeto, 
solidaridad, participación, justicia, diálogo, responsabilidad, libertad y legalidad. La premiación del concurso se 
realizó en las instalaciones educativas y se entregaron bicicletas a cada estudiante ganador, mientras que las 
historietas premiadas fueron difundidas a través de lonas y una publicación impresa. (DQ 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/participan-ninos-en-concurso-del-ieeq-4590181.html 
 
INICIATIVAS DE REFORMA ELECTORAL 
 
EN FEBRERO O MARZO, REVISIÓN DE REFORMA A LA "LEY ELECTORAL"  
Por Katia Lemus 
Será entre febrero y marzo de 2020 cuando se empiecen a revisar las propuestas que hicieron los órganos 
electorales de la entidad para reformar la “Ley electoral del estado de Querétaro”, confirmó Miguel Ángel Torres, 
presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso local. Querétaro, dijo, es el único estado en donde el 
Instituto Electoral del estado de Querétaro y el Tribunal Electoral tienen el derecho de presentar una iniciativa de 
reforma a la “ley electoral”. “Los consejeros y consejeras saben en dónde están las áreas de oportunidad para 
cambiar, adicionar y modificar la ‘ley electoral’ que permita que la próxima elección se lleve de la mejor manera y 
podamos garantizar la democracia en Querétaro que a los ciudadanos nos ha costado y que ha permitido la buena 
gobernabilidad en la entidad”. Explicó que el proceso legislativo incluye recibir las propuestas, enviarlas a la 
Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales para que desde ahí se generen las mesas de trabajo. Entre lo que 
se habrá de incluir a esta reforma, enfatizó, está el ordenamiento legal para contemplar en el próximo proceso 
electoral la cuota de indígenas. “Por una cuestión de orden legal o por una resolución del tribunal se tiene que 
considerar que en Querétaro haya un porcentaje de indígenas para ayuntamientos y diputados locales, es decir, así 
como ya estamos obligados al 50 por ciento para mujeres, también habrá un porcentaje para indígenas”. Respecto 
a la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que permite a los presidentes municipales seguir en su 
cargo para buscar otro durante el proceso electoral, Torres Olguín aseveró que este ya es un tema de 
ordenamiento constitucional y como tal debe respetarse. “Por un tema constitucional, hoy los alcaldes tienen la 
posibilidad de seguir en su cargo para buscar otro cargo, me parece que así funciona la democracia en México y si 
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la propia Constitución lo permite por supuesto que estamos a favor, pero también de que no se haga uso de 
recursos públicos para favorecer a cierto partido o candidato”. (CQRO 3) 
 
https://codigoqro.mx/2019/12/16/en-febrero-o-marzo-revision-de-reforma-a-la-ley-electoral-2/ 
 
RUIZ OLAES APELA A MEJOR ORGANIZACIÓN ELECTORAL 
Por Khalid Osorio 
El diputado local Mauricio Ruiz Olaes indicó que México tiene una democracia “muy cara”, por lo que se deben 
buscar alternativas para que las elecciones no sean un cargo excesivo para el erario público. “El Instituto 
Electoral del estado da un recurso a los partidos y la federación da otro. Reciben dos recursos. Yo haría el 
llamado a todos los partidos políticos para que regresen el 50 por ciento del recurso que se les asignó”. Asimismo, 
dijo que la vigilancia de las elecciones por parte de la Guardia Nacional dará la seguridad a los ciudadanos de 
acudir a votar sin miedo y a erradicar las prácticas de compra de votos o presiones para votar por algún partido 
específico. Descartó que la presencia de fuerzas de seguridad intimiden a los ciudadanos a emitir un voto libre y, si 
bien reconoció que en el estado de Querétaro las elecciones transcurren en paz, se deben tomar precauciones para 
que no prolifere un clima de inseguridad. (AM 2, DQ 4) 
 
ALCALDES DEBERÍAN APELAR A LA ÉTICA AL BUSCAR LA REELECCIÓN: FABIOLA LARRONDO 
Por Rubén Pacheco 
La diputada local Fabiola Larrondo se manifestó en desacuerdo con la iniciativa de ley electoral, próxima a 
discutirse en el Congreso, la cual contempla que los alcaldes no renuncien en caso de buscar la reelección. Y es que 
este punto generó polémica porque algunos representantes de partidos se pronunciaron en contra de esta 
posibilidad, al considerar desventajas para los competidores. Cabe recordar que la legisladora participó en las 
mesas de discusión organizadas por la autoridad electoral y desde el inicio manifestó su descontento con ese 
punto. Fabiola Larrondo destacó que el permanecer en el cargo mientras se compite por la reelección deja en 
desventaja a los demás candidatos, pues se podría hacer uso de recursos públicos para fines electorales. Cabe 
recordar que hasta ahora sólo los diputados locales tienen esta posibilidad, y el argumento del instituto es que ya 
existe un mandato en la corte y sólo se busca armonizarla con dicha determinación para con las alcaldías. “Yo creo 
que por ética pedir un permiso y dedicarse a su campaña, o sea no es correcto que sigan ejerciendo sus 
obligaciones como funcionario y pretender salir a obtener el voto”. (N 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: FALSIFICAN LICENCIAS, PLACAS Y TARJETONES 
En los operativos estatales en las fronteras ha detenido a 49 personas por portar licencias de manejo, permisos de 
circulación y placas falsas, afirmó el secretario de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres. (DQ 
principal) 
 
N: FIN DE FIESTA 
La Feria Internacional Ganadera 2019 culminó anoche las actividades con las finalistas del campeonato de ovinos, 
un nuevo récord de expositores en la exhibición de aves, así como la presentación de Christian Nodal en el Teatro 
del Pueblo, registrando una asistencia de más de 900 mil visitantes. (N principal) 
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AM: EN CURSO, MACROPLANTAS PARA AGUAS RESIDUALES 
De 40 plantas tratadoras de agua que existen en el estado, 20 se encuentran dentro de la zona metropolitana de 
Querétaro y son insuficientes para el procesamiento de 70 millones de metros cúbicos de agua residual que se 
genera al año en la entidad; de esta cantidad de liq́uido solo se atiende alrededor del 50% (AM principal) 
 
PA: VENDRÁ BANCO DEL BIENESTAR EN 2020 
Querétaro tendrá el año próximo más de 300 sucursales del Banco del Bienestar, un banco público fuerte que 
lograra la inclusión financiera del pueblo para la disposición de sus remesas y de los apoyos de los programas 
sociales creados por el presidente Andrés Manuel López Obrador, además de combatir la usura y los grandes 
cobros de las instituciones privadas.  (PA principal) 
 
EUQ: “SE REGULARIZARÁN LAS CONCESIONES” 
En Querétaro operan 10 concesiones entregadas a particulares para el suministro de agua potable, informó el 
director Divisional de Concesiones de la Cea, Andrés Pérez Frías. (EUQ principal) 
 
CQRO: INACEPTABLE, QUE EUA PRETENDA ENVIAR SUPERVISORES PARA LA LEY LABORAL MEXICANA: 
KURI 
Como una intromisión a la soberanía de México, calificó Mauricio Kuri González, senador de la República, la 
propuesta de Estados Unidos de pretender imponer a cinco supervisores a la ley laboral mexicana. (CQRO 
principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MARÍA ALEMÁN RECONOCE A PEQUEÑOS “HÉROES CON CAUSA” 
Con el objetivo de generar conciencia en los más pequeños y a sabiendas de que los niño y niñas son el futuro de 
Querétaro y de México; la Diputada Federal, María Alemán Muñoz Castillo, implementó el programa “Héroes con 
Causa”, el cual fue dirigido a diferentes primarias y cuyo fin era que los estudiantes explicarán los principales 
problemas que viven en sus colonias y ellos mismos proponer una solución. (N 1, LDH) 
 
VISITA CONNIE HERRERA LA COLONIA LADERAS DE SAN PEDRO 
La diputada Connie Herrera, cumple con la gente de los 15 distritos del estado y como cada sábado supervisa 
trabajos del Dtto 2 y 3 de Querétaro donde se rescata la barra perimetral de la escuela que beneficia a 2 mil 
estudiantes, con el fin de ganar la confianza y respeto de las y los ciudadanos. (IN) 

 
MUNICIPIOS 

 
LA SEGURIDAD, EL PRINCIPAL RETO EN CORREGIDORA: ROBERTO SOSA 
Por Laura Valdemar 
El principal reto para el 202, es mantener el municipio seguro, seguiremos trabajando en ellos, dijo el presidente 
municipal de Corregidora Roberto Sosa, quien agregó que se continuará con la atracción de recursos para obras. (N 
7) 
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CONCRETA SAN JUAN DEL RÍO ALIANZA ESTRATÉGICA CON JINGZHOU, CHINA  
Guillermo Vega, alcalde sanjuanense y el Vice Alcalde de Jingzhou, China, Deng Yingjun, armaron un memorándum 
de entendimiento entre ambas ciudades, con la finalidad de continuar con los trabajos del hermanamiento formal, 
que permitirá alianzas entre los dos municipios en los rubros de la salud, educativo, cultural e industrial. (PA 4) 
 
ALCALDE ASEGURA NO DEJARÁ DEUDA 
El alcalde, Guillermo Vega Guerrero, aseguró que entregará la presente administración con cero adeudos, por lo 
que durante los próximos dos años hará un pago adelantado de 50 millones de pesos a la deuda por empréstito 
que tiene el municipio desde hace más de 10 años. (ESSJR 4, PA 4) 
 
CUENTA PÚBLICA DE TEQUIS, CON 22 OBSERVACIONES 
Por Marittza Navarro  
La cuenta pública de Tequisquiapan, correspondiente al año 2018, presenta 22 observaciones por parte de la ESFE, 
entre ellas, gastos que no están sustentados con facturas o en su caso injustificados como el gasto de un millón de 
pesos en festejar el Día del Maestro. (EUQ 1 y 6) 
 
IRREGULARIDADES EN PEDRO ESCOBEDO 
Por Monsetrrat García 
La ESFE hizo cinco observaciones a la Cuenta Pública del Municipio de Pedro Escobedo respecto al periodo 
comprendido del primero de enero al 31 de diciembre de 2018, en la que señala inconsistencias que en total 
involucran la dudosa aplicación de tres millones 390 mil 150 pesos. (ESSJR 8) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ULISES GÓMEZ RINDE INFORME DE ACTIVIDADES  
Evolución e inserción con éxito al sector productivo de la entidad ha logrado el Instituto de Capacitación para el 
Trabajo del Estado de Querétaro, subrayó su director Ulises Gómez de la Rosa durante la conmemoración del 25 
Aniversario del Icateq. (DQ 5, N 6) 
 
PAGARON 1.2 MILLONES POR ESTUDIOS COPIADOS  
Por Paulina Mercedes Rosales  
La Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) emitió 25 observaciones hacia el municipio de El Marqués 
durante el ejercicio fiscal 2018; entre estas, resaltan la omisión por parte de funcionarios públicos que pagaron 
más de 1.2 millones de pesos por estudios que fueron copiados de páginas de internet o de otros autores. De 
acuerdo con una de las observaciones emitidas por la ESFE, se detectó el incumplimiento por parte del servidor 
público que resulte responsable de haber pagado 565 mil 712 pesos con 74 centavos para el servicio de Estudio 
Comparativo del Desarrollo Social en materia de políticas de equidad de género El Marqués 2015-2018, con 
vigencia del 15 de marzo al 16 de abril. (DQ 1 y 8) 
 
CONDOMINIOS HORIZONTALES, EL RETO DE LOS ENCUESTADORES DEL INEGI 
Por Katia Lemus  
Uno de los principales retos que enfrentan los encuestadores es que, por cuestión de seguridad, hay muchos 
condominios horizontales que en ocasiones no tienen ni una caseta de vigilancia que les permita el acceso, aseguró 
Helio Pareja Navarrete, coordinador en Querétaro del Inegi. (CQRO 3) 
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EN MARZO INICIARÁ CENSO DE POBLACIÓN 
Por Alejandro Payán  
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en Querétaro se encuentra validando la cartografía con los 
18 municipios y Gobierno del Estado para realizar el censo de población 2020, el cual iniciará en el mes de marzo 
informó Helio Pareja Navarrete coordinador estatal. (DQ 11) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

MEDIO SIGLO 
Vino a Querétaro el director de la Unidad de Inteligencia Financiera, el queretano Santiago Nieto Castillo, y de él 
llamaron la atención dos cosas: la poca o nula seguridad personal con que se transporta el “zar” antilavado, 
autentico brazo ejecutor del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador y, en lo político, el escaso interés que 
externa por una eventual candidatura a gobernador. Aunque figura en los primeros turnos de las cartas fuertes de 
Morena para el 2021, la ruta de Nieto Castillo parece más bien dirigida hacia la Fiscalía General de la República y 
no a la antigua casa de la Corregidora. Por ahora. CORREA, OUTSOURCING. Seguirán saliendo observaciones a las 
cuentas que no dejó muy claras en el municipio de Querétaro el exalcalde Marcos Aguilar Vega, luego de que se 
informó de probables irregularidades en pagos de 5 de las obras clave de su administración. La ESFE que dirige 
Rafael Castillo hizo observaciones a la rehabilitación de la calle Ezequiel Montes, el frustrado Queretarolandia, la 
construcción de ciclovías, ese cuento chino llamado “paradas tipo Dubái” y el rescate de la Alameda Hidalgo. Pero 
falta una sobre la contratación municipal presuntamente irregular de un outsourcing vinculado nada menos que 
con el exalcalde interino y actual dirigente municipal del PAN Enrique Correa Sada, por ese entonces muy cercano 
a Marcos Aguilar y más tarde su enemigo declarado. Al tiempo. PRI DESCOLORIDO. Siguen en la lona los del PRI 
estatal. Al excandidato a la alcaldía, Francisco Pérez Rojas, le ilusiona una alianza con el otro excandidato 
perdedor, Jorge Meade, delegado del CEN en funciones de dirigente, y nomás no les prende el liderazgo. El 
excandidato y notario organizó una posada en el comité municipal tricolor, pero casi casi era de traje y se confirma 
que hoy junta más gente un atropellado en Constituyentes que una pachanga de Pancho Pérez, quien no ganó ni en 
su seccional el año pasado. A LA CALLE. Que el próximo año será de arduo trabajo en Corregidora, les adelantó el 
alcalde Roberto Sosa a sus colaborares a quienes de plano les sugirió descansar en estas fiestas decembrinas 
porque arrancando el 2020 “no pararan”. Por cierto, que a sus secretarios “les dio respiro”, al descartar cambios en 
su gabinete, aunque a cambio pidió compromiso y redoblar el paso. Para Sosa el 2020 será de mucha calle. DE 
NUEZ. Es un hecho que en 2021 Roberto Sosa buscará la reelección como alcalde en Corregidora. Aunque sea 
“anayista” de hueso colorado, por su trabajo es bien visto por la dirigencia estatal y por el jefe político del partido, 
Francisco Domínguez. REELECCIÓN. Lorena Jiménez Salcedo permanecerá un año más al frente de la Coparmex 
estatal, que agrupa a más de mil empresas de diferentes sectores. Sin competencia alguna, el martes fue ratificado 
para un tercero y último periodo en el sindicato patronal. SUSPIRANTES EN SAN JUAN. Gran poder de convocatoria 
demostró la regidora Marcia Solorzano durante la posada que organizó con los grupos de mujeres que han 
participado en sus programas de autoempleo y capacitación, donde además contó con la presencia de funcionarios 
y el gobernador del estado. Aunque constantemente señala que no buscará cargos públicos en el próximo proceso 
electoral, todo parece indicar lo contrario, o probablemente sea su esposo, el empresario Eduardo Prado, quien 
pudiera capitalizar muy bien el trabajo realizado por su señora esposa. Y mientras Marcia acaparaba encabezaba 
su evento, en el jardín de la Familia el también regidor Germain Garfias daba arranque a su programa “Síndico en 
tu calle”, teniendo contacto directo con la ciudadanía y sus reclamos. Tal parece que ambos miembros del Cabildo 
ya empiezan a buscar proyección con rumbo al 2021. (DQ) 
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EL ALFIL NEGRO 
Delimitar Universo. La metodología de la investigación, enseña que hay que delimitar el universo del estudio, lo 
cual no ampara que se desconozca el universo. Si el delegado de Cayetano Rubio asevera que el pedacito de cauce 
que le toca del río está limpio, no quiere decir que ya está saneado… no aplica y los malos olores lo delatan. (N 1) 
 
ASTERISCOS 
ENCIENDEN ÁRBOL DE EPIGMENIO GONZÁLEZ. Anoche se celebró en la explanada de la delegación Epigmenio 
González el encendido del árbol de Navidad, con lo que arrancó la temporada de festejos en una de las zonas con 
mayor concentración poblacional de la capital. Además de los juegos pirotécnicos, se realizó una obra musical para 
las cientos de personas que se dieron cita en el lugar. ALISTAN PREPARATIVOS PARA REUNIÓN DE CENTROS 
HISTÓRICOS. Este fin de semana, la presidenta de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios en 
Queretaro, Ivonne Gutiérrez, acudió acompañada de Beatriz Trejo, presidenta de comité organizador, a la 
delegación Centro Histórico, en donde se realizó la primera reunión del comité organizador del octavo Simposium 
de Centros Históricos Nacional. Este evento está programado para hacerse del 27 a 29 de Mayo de 2020. SIN 
RESPUESTA DE ADMINISTRACION PASADA. La Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro emitió 
diversas observaciones de la Administración de Marcos Aguilar al frente del municipio. Hasta el momento, el ahora 
diputado federal no ha emitido postura alguna a pesar de los señalamientos graves. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
INICIA EL REGRESO A CASA. Nos comentan que paisanos que vienen desde Chicago con más de 24 horas de 
carretera, ya están en el estacionamiento de Walmart de Laredo listos para emprender el viaje de regreso a casa en 
el contingente de la Caravana Migrante. Algunos paisanos se quedarán a dormir en sus vehículos para resguardar 
sus pertenencias. Los destinos son variados, desde San Luis Potosí, Querétaro, Michoacán, Zacatecas entre otros 
estados. FRANCISCO DOMÍNGUEZ SE SUBE A LA BICICLETA. A quien se le vio el fin de semana con ropa 
deportiva y practicando en la bicicleta fija es al gobernador Francisco Domínguez Servién. El mandatario 
queretano, nos comentan, dejó por un momento la pesada agenda gubernamental para pegarle con fuerza un rato 
al ejercicio a fin de agarrar condición y mejorar las condiciones de salud, que para muchos en esta época de fin de 
año se complica debido a que le dan prioridad a los convivios caracterizados por innumerables comidas y brindis. 
(EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Muy activo, el gobernador 
Una movida agenda tendrá este día el gobernador Francisco Domínguez, ya que por la mañana encabezará -en el 
Salón Gobernadores de Palacio de Gobierno- la segunda sesión ordinaria de la Comisión para la Evaluación de la 
Operación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio en el estado; posteriormente, asistirá al anuncio de la inversión 
y apertura de un centro de ciberseguridad avanzada. Luego, en El Batán, participará en una comida con integrantes 
de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) y de otros organismos 
empresariales. El éxito de Cosmos… Y, a propósito del Sistema de Justicia Penal Acusatorio Cosmos, que en 
“Simposio Regional de Registro de la Denuncia a cargo de Policías Preventivos para Garantizar el Acceso a la 
Justicia”, Juan Salgado, Senior Police Reform Researcher, de la organización World Justice Project, destacó que el 
uso en Querétaro de la tableta electrónica para recibir las denuncias como primer respondiente es una práctica 
innovadora en el país. “El uso de la tableta es algo revolucionario, permite en primer lugar, casi en tiempo real, el 
levantamiento de la denuncia, además de informar de los hechos directamente a la fiscalía; da también la 
posibilidad de que el policía en calle pueda cumplir con lo que mandata el 132 del Código Nacional de 
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Procedimientos Penales”, subrayó. Por su parte, Juan Marcos Granados Torres, secretario de Seguridad Ciudadana, 
explicó la forma en la que son registradas las denuncias, con el fin de que otras entidades del país la utilicen como 
una forma de acercar la justicia a los ciudadanos. (CQRO) 
 
LA CENA DE CENA DEL PAN… CHO 
Por Alejandro Olvera 
LA CRUDA VERDAD. El dueto de cantautores Néstor Alejan Para nadie es extraño que la tradicional cena de fin de 
año del Partido Acción Nacional, es el besamanos de los hombres del poder y pasarela de aspirantes, sin embargo, 
este año trascendió que se convirtió en el evento del gobernador, pues cuentan que a través del comité estatal se 
decidió no invitar a Marcos Aguilar Vega y a Armando Alejandro Rivera Castillejos , ambos panistas , ambos con 
capitales propios y sobre todo ambos necesarios para el proyecto 2021 ; eso sí se pronunciaron “sendos discursos” 
sobre la unidad del partido aunque todo indica que el verdadero discurso es “La unidad soy yo”. El 2009 reeditado 
toma forma, sólo que esta vez la descomposición está sucediendo a dos años de la elección ¡Tomen nota! “YA 
SALIÓ EL PEINE”. Nos cuentan que la polémica diputada Elsa Méndez dejó Acción Nacional no por cuestiones 
ideológicas sino económicas ¡Y como no! Si con la “renovación” del transporte público se vio afectado el emporio 
camionero de su marido Juan Barrios. Lo que resulta extraño es que siendo católica recalcitrante la diputada sueña 
con dirigir un partido conformado por pastores evangélicos que chocará con sus “principios fundamentales”. 
Veremos cuanto aguanta doña Elsa sin pelearse con su nueva “familia política”. Nuevo transporte escolar. En un 
esfuerzo por mejorar la movilidad en el municipio de Querétaro, el ayuntamiento capitalino aprobó la prestación 
del servicio de transporte escolar a instituciones privadas. Paso a paso, sin prisa pero sin pausa decían los viejos 
panistas, Luis Nava es de esos. Connie Herrera no para. La diputada del partido Querétaro independiente no para 
y entre jornadas, gestiones e iniciativas se ha convertido en la diputada más conocida de la legislatura y a 
diferencia de otras integrantes de la legislatura con grandes positivos. Connie hace las cosas ¡Porque sí! La 
Carrera de los nuevos Partidos. Por lo menos habrá 4 partidos nuevos en el mapa Redes Sociales Progresistas de 
Elba Esther Gordillo, Encuentro Solidario ex Encuentro Social, México, México Libre de Felipe Calderón que acaba 
de llegar a la meta de 200 asambleas este fin de semana y Movimiento Auténtico Social de Pedro Haces que esta 
solo a 3 asambleas de lograr el objetivo. Hacer un partido no es fácil para muestra los más de 60 que se están 
quedando en el camino. A título personal. Me considero “Sabinero” desde hace más de 20 años y no soy parte de 
la cultura “snop”, quizá por ello me causó cierta molestia que aquellos que no superan la derrota del 2018, 
utilizarán las “rebajas de último momento” del concierto de Joaquín y Serrat del pasado viernes 13 para intentar 
golpear a Luis Nava. Si después de más de un año no superan su derrota confirman su inmadurez política y el 
porqué no debieron llegar al Centro Cívico. Y lo firmo. Como siempre la mejor opinión es la de usted y recuerde, no 
me crea a mi créanle a sus ojos. (PA) 
 
FUEGO AMIGO / TRADICIONES QUERETANAS 
FIESTAS DE QUERÉTARO. Así luce el alumbrado navideño en las calles de Madero de nuestro Centro Histórico y 
hoy, como cada año, saldrá el Carro de la Posada. El recorrido comenzará precisamente en Madero, entre Juárez y 
Corregidora, a partir de las 19:30 hrs. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
MURIÓ DOÑA ELVIA VIRGEN. Murió la señor Elvia Virgen Virgen, una muy apreciada vecina empresaria de 
Tequisquiapan, a la edad de 80 años. Era originaria de Veracruz y con su esposo, (+) desarrolló aquí un exitoso 
rancho de producción frutícola y siempre estuvo al pendiente del progreso de su tierra adoptiva. El más sentido 
pésame a toda su familia. Descanse en paz, nuestra querida amiga. Agua bendita para la capillita. (PA 1) 
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COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
PRESIONA FSTSE A AGREMIADOS QUERETANOS: VAN POR PARTIDO. Piden datos electorales para crear partido 
Reapareció Calzada el sábado en Juriquilla. Pero mira cómo votan tus diputados locales. Renuncia Fausto Foyo a la 
dirigencia del MT. Atención al folder azul: Sabino. Nuevos partidos. El eterno líder de la Federación de Sindicatos de 
los Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), Joel Ayala Almeida, oteó desde hace tiempo la crisis que viviría 
Partido Revolucionario Institucional y definió la estrategia a seguir para mantener sus cotos de poder a través de 
la estructura clientelar que representa una de las centrales sindicales más grandes del país. Puesto en ello, Ayala 
Almeida renunció al PRI -que le dio riqueza y poder- y se reunió en privado con el presidente Andrés Manuel 
López Obrador en Palacio Nacional. Con más de 20 años en el cargo, esta no es la primera vez que cambia de 
chaqueta: Ya lo había hecho en el 2000 y 2006 con Vicente Fox y Felipe Calderón, respectivamente. Pero quizá 
ahora, el dirigente de la FSTSE piensa que no hay retorno para el tricolor. Por eso, ha dado la instrucción a sus 
mandos locales en los 32 estados del país para que inicien el levantamiento de datos electorales de todos sus 
agremiados para, dicen fuentes cercanas al sindicalismo queretano, crear una Agrupación Política Nacional que de 
paso a un partido político. Seguir, pues, los mismos pasos que llevaron a Elba Esther Gordillo a crear en 2005 
Partido Nueva Alianza (NA), que perdió su registro en 2018. Ahora, la profesora va por Redes Sociales Progresistas 
(RSP). En Querétaro, la dirigente sindical Silvia Rivera Hernández ha puesto especial empeño en sacar adelante el 
trabajo encomendado por sus jefe: obtener la mayor cantidad de nuevos afiliados para la organización política que 
aún no tiene nombre, pero que sería el preámbulo del partido de los burócratas. Así las cosas, a través de sus 
secretarios sindicales de las diferentes instituciones del Estado, ha presionado a la burocracia federal para que 
entreguen sus datos electorales. Cuentan a este armero que la mayoría de los agremiados sindicales se han negado, 
las presiones han ido creciendo. Ahora, a través de Departamento de Afiliación y de Otorgamiento de Créditos, se 
condicionan los préstamos personales de cualquier sindicalizado, a la firma de una ficha que contiene todos los 
datos de la persona, incluida su clave de elector. El tema, dicen algunos sindicalizados a PLAZA DE ARMAS, es que 
no quieren denunciar la coerción porque temen represalias. Y sí, tienen razón, es un secreto a voces la forma como 
operan estas organizaciones sindicales, con mecanismos más cercanos a la delincuencia organizada que a las 
libertades gremiales. Seguiremos informando. -LA CARAMBADA- Legislatura local. Pero mira cómo votan. La Ley 
de Ingresos y Egresos pasó con 23 votos a favor, uno en contra (de Morena) y cero abstenciones. La de Egresos con 
18 a favor, seis en contra (de Morena) y cero abstenciones. Que no le digan, que no le cuenten. -OÍDO EN EL 1810- 
Reapareció. El ex gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa estuvo este fin de semana en la capital. La tarde 
del sábado se dejó ver con su esposa, Sandra Calzada, en Juriquilla. Aficionado al toro, el ex secretario de 
Agricultura asistió a la corrida celebrada en Juriquilla, en la que toreó Andrés Roca Rey. Ahí viene el 2021. -
¡PREEEPAREN!- Encanchado. El ex dirigente del PRI y ex diputado federal Braulio Guerra Urbiola, 
ahora  magistrado del Tribunal Superior de Justicia, se deja ver en las redes con amigos panistas. En días pasados 
muy juntito a Esther Carboney y Renato López Otamendi. con Chepo Sáenz y Claudio Sinecio. Nuevos tiempos. -
¡AAAPUNTEN!- Joven Maravilla. Ricardo Anaya se dejó ver en el comité nacional del PAN junto al actual dirigente 
Marko Cortés, entre poblanos y queretanos. Tiene boleto. -¡FUEGO!- Se fue. Fausto Foyo Retana, reconocido 
calzadista,  presentó su renuncia como secretario general del Movimiento Territorial porque se le “indicó que no 
había condiciones para seguir participando”. ¿Qué está pasando en el PRI? ¡Porca miseria! (PA) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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